

## Jahresbericht 2023 der Vergnügungskommission

Die Veranstaltungen der Bürgergesellschaft, bzw. Vergnügungskommission, erfuhren tatsächlich auch im Jahr 2023 eine Steigerung an Vielfaltigkeit und Anzahl gegenüber den Vorjahren. Da die Anmeldungen aber zunächst immer später, bzw. tlw. zu spät erfolgten, konnte aus organisatorischen Gründen nicht allen Mitgliedern eine Teilnahme an den gewünschten Veranstaltungen ermöglicht werden. Zur Freude des Vorstands und der Mitglieder wurde daraufhin das Anmeldesystem der Bürgergesellschaft optimiert, um der ansonsten späten, aber hohen Nachfrage durch nunmehr frühere Anmeldungen entsprechen zu können.

Dass Jahr 2023 begann am **10. Januar 2023** mit der **Weinprobe** und der **Neusser Winzerin, Frau Anna Reimann vom Weingut Cantzheim** sowie **Herrn Christoph Pörtzgen von der gleichnamigen Weinhandlung aus Neuss**. Die Probe fand in den Räumlichkeiten der Gastronomie im Bürgerhaus bis zur späten Stunde statt und entfachte in geselliger und lockerer Runde die Gaumenfreuden der Gäste.

Unter dem Motto **Ob Pettikoot, ob Elvistoll, bem Ovend jonnt se all op Roll** ließ der Elferrat, eine Gruppe junger Leute aus den Reihen der Heimatfreunde, den **Nüsser Ovend** nach Corona wieder am **28. Januar 2023** auferstehen. Der Tradition sowie engen Verbindung der Bürgergesellschaft zur Brauchtums- und Karnevalsgruppe der Heimatfreunde folgend, konnten sich unsere Mitglieder wieder der Teilnahme an einer Karnevalssitzung in der närrischen Zeit erfreuen.

Unter dem Motto **Back to Jack – die Krisensitzung** setzte sich die Karnevalsreihe durch die **Stunk-Sitzung** in der Wetthalle an der alten Rennbahn in Neuss am **08. Februar 2023** fort. Garantiert ohne Brennholz, ohne Energieverschwendung und ohne Langeweile, dafür aber mit Leidenschaft, Spielwitz und jeder Menge Spaß am Limit heißte das altbekannte Ensemble der Stunk-Sitzung die Politikprominenz sowie die fantastischen Musikrebelln von der Dee Band wieder mächtig ein und trug dafür Sorge, dass keine Pointe ausgelassen und vor allem kein Auge trocken blieb und insbesondere in kürzester Zeit den Saal zum Kochen brachte.

Der **Bürger Liederabend** fand am **17. Februar 2023** erneut in der Bürgergesellschaft statt. Frei nach einem Mozart-Lied **Männer suchen stets zu naschen (und Frauen nicht minder, aber anders)** wurden die Mitglieder, wie gewohnt, mit einem bunten Strauß bekannter, aber auch nicht so bekannter Lieder, Arien und Songs aus der musikalischen Welt der Klassik, des Musicals und des Pop unterhalten sowie mit Kohlmanns Fingerfood und Prosecco verwöhnt. Das Ensemble um Ulrike Kamps-Paulsen, Karima Rösgen, Reinhild Köhncke und Ralph Rotzoll vermittelte einmal mehr Einblicke in die ein oder andere Verführungskunst. Letztendlich mit einem Augenzwinkern wieder einmal einzusehen ist, dass trotz aller Widerwärtigkeiten, zum Schluss doch immer wieder die Liebe siegt.

Wie es seit Jahrhunderten gute Tradition ist, wurde am Aschermittwoch die vorösterliche Fastenzeit eingeläutet. So hat das Fischessen mal wieder den Rest-Kater vertrieben und dem Körper verlorene Mineralien zurückgeben, so der Eindruck. Der Brauch als solcher geht auf die Bibel zurück, in der Fisch als bescheidenes Gericht von Jesus und seinen Jüngern beschrieben wird. Ganz so bescheiden haben wir es beim **Bürger-Fischessen am 22.03.23** nicht angehen lassen. Und so verwöhnte uns „Kohlmanns“ Küche im Restaurants des Gesellschaftshauses mit einigen unterschiedlichen Fischspezialitäten in Buffetform.

Am **08. Mai 2023** erfreuten sich die Bürger-Mitglieder und weitere Gäste im Bürgerhaus an bekannten **Jazz-Klassikern** und einem **rustikalen Barbecue** mit deftigen Bürgern, Würstchen, Spareribs, Chicken Wings und diversen Beilagen vom Buffet. In geselliger und ungezwungener Runde spielte ein Quartett unterhaltsame Jazz-Musik namhafter Interpreten, wie z.B. Frank Sinatra, Songs aus der Filmwelt, Rhythmen wie The Girl from Ipanema oder aus dem Great American Song Book, u.a. mit Herrn Meurkens, der mit seiner Mundharmonika weit über die Grenzen von Neuss und Deutschland bekannt ist sowie u.a. von Herrn Böcker auf dem Kontrabass und Keyboard begleitet wurde.

Weiter ging es am **21.05.2023** mit einem noch jungen Veranstaltungsprogramm für unsere kleinen Bürger-Kinder. In Begleitung von Eltern und Großeltern erlebten die Kinder eine aufregende Fahrt mit der historischen **Schluff-Dampfisenbahn**. Von St. Tönis über Krefeld führte die Fahrt zunächst in eines der schönsten Ausflugsgebiete des Niederrheins mit zwischenzeitlichem Marsch auf den Hülser Berg. Dort oben gab es Gelegenheit zu einem Rundgang durch das Wildgehege. Zudem erklimmen die Kinder gleich mehrfach den 25 m hohen Johannesturm mit einem hervorragenden Blick über die Landschaft bis hinter Düsseldorf und Richtung Holland. In der Bergschänke gab es Speis und Trank, während sich die Kinder vor- und nachher auf dem angrenzenden Spielplatz erfreuten.